

CONSEILS AUX MEDECINS SUR LE TRAITEMENT PSYCHANALYTIQUE
LA TECHNIQUE PSYCHANALYTIQUE – S. Freud
PUF, Paris, 1953

Quand on me demanda, il y a quelques années, comment l'on devenait psychanalyste, je répondis : « En analysant ses propres rêves ». Certes cette préparation suffit à bien des gens, mais non à tous ceux qui désirent apprendre l'analyse. En outre, tout le monde n'est pas capable d'interpréter ses propres rêves sans le concours d'autrui. (...) nécessité (...) de se soumettre auparavant à cette épreuve chez un analyste qualifié. P67 (52)

Quelque pénible que soit le fait de livrer, sans y être contraint par la maladie, toutes ses pensées à un étranger, ce sacrifice est amplement compensé. Non seulement l'analyse didactique permet au futur analyste d'apprendre à connaître bien plus rapidement et avec une moindre dépense en affect, tout ce qui est caché en lui, mais encore il acquiert des impressions et des convictions qu'aucun ouvrage, aucune conférence n'eussent été capables de lui donner. P67-68 (52)

(...) Prix de la connaissance et de la domination de soi ainsi acquises. P68 (52)

le médecin doit savoir rester maître de lui-même. P69 (52)

(...) pour que le médecin soit capable de se servir ainsi de son propre inconscient comme instrument, il lui faut se soumettre dans une large mesure à une certaine condition psychologique (...). Il ne suffit pas pour cela que le médecin soit à peu près normal, il doit s'être soumis à une *purification* psychanalytique (...).(52)